



# BOLETIN

## DE INFORMACION SINDICAL

# UGT

(Registrado como Artículo de 2ª Clase en la Administración de Correos de México, D. F., con fecha 15 de Junio de 1940)

Publicado por el Grupo Local de la U. G. T. de la España en México.

Año XII — Núm. 48

México, D. F., 10. de Mayo de 1952.

San Juan de Letrán 100  
3er Piso

# MANIFIESTO DEL PRIMERO DE MAYO

**POR LA PAZ, LA INDEPENDENCIA Y LA DEMOCRACIA PARA ESPAÑA: UNIDAD DE LA CLASE OBRERA Y DE TODOS LOS DEMOCRATAS Y ANTIFRANQUISTAS ESPAÑOLES.**

En España la clase obrera, los antifranquistas, celebran el 10. de Mayo, bajo la dictadura sangrienta del fascismo franquista.

El régimen de clase del franquismo sustentado en la oligarquía financiera y los grandes terratenientes, es el causante de la miseria y del hambre de la clase obrera y de todo el pueblo, el que ha vendido la soberanía e independencia de España, entregando sus riquezas a la rapiña de los monopolistas yanquis, que transforman el territorio nacional en una base de guerra para la agresión que preparan contra la Unión Soviética, los países de democracia popular y la libertad de todos los pueblos con la pretensión de desarrollar sus planes de dominación y exterminio mundial.

Los trabajadores y todo el pueblo español, excepto la minoría de explotadores estraperlistas, viven en las condiciones más terribles que jamás hayan tenido que soportar. Para cambiar esa vida que padece, lucha y combate, oponiéndose a los planes bélicos de Franco y sus sostenedores, para salvar a España de la guerra y ganar la paz, la democracia y la independencia nacional.

Las huelgas de Barcelona hace un año han sido claro exponente de su lucha y de la voluntad popular de acabar con el régimen de traición de la scastas dominantes.

La terrible realidad de la guerra bacteriológica, es la más grave amenaza y peligro para la existencia misma del género humano y del pueblo español, por la traición de franquismo al poner, las bases aéreas, terrestres y marítimas españolas, al servicio del imperialismo yanqui en sus propósitos de utilización para la guerra.

En este 10. de Mayo la U. G. T. de España en México, llama a todos los trabajadores españoles, a todos los patriotas, para que sin dilación, se haga frente a este peligro,

protestando ante el Comité de los Derechos Humanos de la O. N. U. contra la criminal e inhumana guerra bacteriológica y para que se condene a los agresores yanquis que han utilizado este arma de exterminio en Corea y China. Es un deber de la clase obrera y de todos los patriotas reclamar la firma de un Pacto de paz entre las Cinco Grandes Potencias, para asegurar el desarrollo pacífico y democrático de los pueblos.

La U. G. T. de España, denuncia, una vez más, la situación de terror existente en España, utilizado por el franquismo para seguir dominando al heroico pueblo español y para someter a la clase obrera a la más brutal explotación.

En este 10. de Mayo la clase obrera reafirmará su acción por la Unidad en la lucha por las reivindicaciones de clase; por un salario móvil y mínimo de 2,000 pesetas, por la jornada de ocho horas, por la igualdad de derechos para las mujeres; por la necesidad justa de los campesinos a disponer de sus cosechas; por el restablecimiento de los derechos democráticos: derechos de asociación, de reunión, de huelga; por la organización libre de los trabajadores en sus sindicatos de clase y por la libertad de palabra y prensa. En suma por conquistar las libertades, sólo posible en un régimen de paz y democracia.

El 10. de Mayo nos afirma más en nuestro espíritu de clase, mostrando y aumentando la solidaridad hacia los presos políticos que mueren lentamente en las cárceles franquistas, ampliando nuestra lucha contra el terror y por la libertad de Gregorio López Raymundo y los 26 compañeros dirigentes de las huelgas de Barcelona y de todos los presos políticos en España.

La U. G. T. llama a la unidad de la clase obrera, como pilar fundamental de la Unidad de todos los antifranquistas en un potente Frente Nacional antifranquista, que nos sitúe en condiciones de dar la batalla decisiva al franquismo y obtener la completa victoria para devolver a España la de-

(Pasa a la Pág.- 4)

# LLAMAMIENTO DE LA F. S. M. A LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES

**CONDENA AL COLONIALISMO; POR LA CONCORDIA Y LA COEXISTENCIA PACIFICA DE LOS PAISES**

Con motivo de la conmemoración del día del trabajo el primero de mayo próximo, la Federación Sindical Mundial ha hecho un llamamiento a todos los trabajadores del mundo para que se unan a fin de lograr convertir en una realidad los anhelos fundamentales de las clases laborantes.

El llamamiento que la Federación Sindical ha hecho es el que a continuación transcribimos:

La Federación Sindical Mundial dirige a los trabajadores su fraternal saludo en ocasión del Primero de Mayo de 1952.

La F.S.M., llama a convertir el día Primero de Mayo en una grandiosa jornada internacional de unidad entre los trabajadores y de unión entre los pueblos del mundo entero.

Haced porque las manifestaciones del Primero de Mayo, en cada uno de los países sean la expresión vigorosa de la voluntad de las masas trabajadoras.

Agrupaos, uníos, para que se reafirme esa voluntad.

Todos los trabajadores del mundo tienen aspiraciones comunes.

Quieren:

—El mejoramiento constante de su nivel de vida y de sus condiciones económicas, sociales y culturales.

—La paz y su organización sobre bases justas y duraderas, el cese inmediato del empleo de las armas bacteriológicas por los ejércitos norteamericanos en Corea y China.

—La condena inmediata de los criminales de guerra, de los responsables de este crimen abominable.

Condenan con toda su fuerza el colonialismo y todos los actos de opresión, fundamento del sistema colonial.

Quieren la concordia y la ayuda mutua entre todos los trabajadores y la unión entre todos los sindicatos del mundo.

Quieren contribuir a la coexistencia pacífica entre las naciones de regimenes políticos económicos y sociales diferentes.

Los trabajadores y trabajadoras de los países

capitalistas, semicoloniales intensifican sus luchas que tienen aspecto comunes.

Ellos luchan:

—Por sus reivindicaciones económicas urgentes y por la satisfacción de sus necesidades vitales inmediatas.

—Contra las consecuencias de la economía de guerra impuesta a sus países por los imperialistas y monopolistas norteamericanos.

—Por la defensa de sus derechos democráticos y sindicales

Luchan por la independencia nacional y por la abolición del colonialismo.

En cada lugar de esos países, los trabajadores y trabajadoras esperan de los sindicatos una ayuda constante en su lucha contra la miseria y las plagas sociales de que son víctimas.

En cada lugar de la Unión Soviética, de la República Popular China, de los países de Democracia Popular, de la República Democrática Alemana, los trabajadores contribuyen, con su trabajo apasionado, al desenvolvimiento económico y social de sus países.

Los éxitos prodigiosos conseguidos por estos pueblos, dueños de sus propios destinos, constituyen una contribución capital para el fortalecimiento de las fuerzas de la paz en el mundo. Estos éxitos continuos en el progreso social y cultural, estimulan el entusiasmo y las luchas de los trabajadores de todos los países.

¡Trabajadores y trabajadoras del mundo entero!

¡Realizad, ampliad y consolidad vuestra unidad para el triunfo de vuestras reivindicaciones económicas y sociales y la defensa de vuestros derechos sindicales!

¡Desenmascarad y aislad a los escisionistas, en cualquier parte que estén!

¡Acudid audazmente en defensa de la paz amenazada!

¡Exigid la condenación de los criminales de guerra!

¡Reforzad la solidaridad obrera internacional, la unidad nacional e internacional de la clase obrera!

¡Viva la Federación Sindical Mundial!

¡Viva el Primero de Mayo!

LA FEDERACION SINDICAL MUNDIAL  
Viernes, 10 de abril de 1952.

## Solidaridad con las Víctimas del Régimen Fascista en España FEDERACION SINDICAL MUNDIAL a las Centrales Sindicales Nacionales y a las Organizaciones afiliadas

Estimados compañeros:

La F. S. M. ha recibido procedente del interior de España, una dramática carta suscrita por los prisioneros políticos que, en las cárceles y prisiones del régimen franquista, sufren las condiciones más inhumanas y el terror más brutal.

Esta carta es una viril denuncia de los crímenes cometidos por el dictador Franco desde 1936, de la sangrienta represión que aún continúa en España y del carácter del régimen fascista que se ensaña contra todos los demócratas, intensifica la explotación y la represión de los trabajadores, niega todas las libertades y escarnea los derechos humanos más elementales.

Los prisioneros políticos españoles, desde las mazmorras fascistas, apelan en su carta a la F. S. M. y a la solidaridad obrera en todo el mundo, reclamando la integración de una Comisión Internacional para que realice una encuesta sobre la situación de los presos políticos y las condiciones que existen en las prisiones de España.

Por otra parte, se agrava el peligro para las

vidas de Gregorio López Raimundo y sus compañeros, a los que, por su participación dirigente en la grandiosa huelga general de marzo del pasado año en Barcelona, el gobierno insiste en someter a un Consejo de Guerra y les niega el derecho a ser juzgados por los tribunales civiles ordinarios.

Las autoridades franquistas le rechazan a López Raimundo incluso el derecho a designar como abogado defensor al Dr. Octavio Pérez Victoria, Profesor de Derecho de la Universidad de Barcelona que había aceptado hacerse cargo de la defensa, y pretenden imponerle, contra su voluntad, como supuesto "defensor" a un militar fascista.

La situación de terror que prevalece en España se intensifica en los momentos en que, en el cuadro de la política de preparación de guerra, el gobierno norteamericano concede su ayuda a la dictadura franquista y establece con ella pactos militares y económicos, tratando de presentar al dictador fascista como un "paladín" de la civilización y un "defensor" de la democracia.

(Pasa a la Pág. 4)

## SALUDO DE LOS 27 DIRIGENTES DE LA HUELGA DE BARCELONA, DESDE LA CARCEL FRANQUISTA

"Al cumplirse el primer aniversario de las gloriosas huelgas de Barcelona, saludamos fraternalmente a los trabajadores de los diversos pueblos hispanos, a todos los españoles que rechazan la política de guerra y ruina del gobierno de Franco y ansien una España independiente y democrática.

"Saludamos especialmente a los obreros y antifranquistas barceloneses que durante los días doce y trece de marzo de 1951 se destacaron como auténticos portavoces de los sentimientos de todos los pueblos de España contra el franquismo, por el pan, la paz y la República. Saludamos asimismo a los periódicos y emisoras radiofónicas, a los Sindicatos, Partidos y Organizaciones democráticas, a todos los hombres y mujeres amantes de la paz y de la democracia que, al solidarizarse desde el extranjero con los huelguistas catalanes, limitaron las proporciones de la represión franquista, prestando así un señalado servicio al pueblo español.

"A los ocho meses de encierro "los 27 de las huelgas de Barcelona" nos encontramos pendientes de comparecer próximamente ante un Consejo de guerra en el que se nos piden penas monstruosas por pretendidos delitos de asociación y propaganda ilegales, pero sobre todo, por defender la causa de la paz y por nuestra participación en las grandiosas manifestaciones cívicas realizadas por el pueblo catalán ahora hace un año. Por eso los próximos doce y trece de marzo serán para nosotros días de fiesta en los que pese a estar encarcelados recordaremos con íntimo orgullo nuestra modesta contribución al éxito de las huelgas cuyo primer aniversario se conmemora, de las que el P. S. U. C. fué animador y guía.

"En ocasión tan señalada para el pueblo de Cataluña y aún de España entera, proclamamos nuestro reconocimiento hacia todos aquellos que en el país o desde el exterior nos han manifestado su simpatía, ante los que renovamos la decisión de proseguir sin descanso la lucha por el derrocamiento del régimen de Franco, por el triunfo de la República, por la paz y la independencia de España, por una vida próspera y democrática para todos los españoles".

### LA U. G. T. DE ESPAÑA EN MEXICO CONTESTA AL SALUDO DE LOS 27 DIRIGENTES DE LA HUELGA DE BARCELONA.

Justamente al cumplirse el año de las heroicas acciones del pueblo español y muy particularmente de la huelga de Barcelona, los dirigentes de esta última después de ocho meses de prisión y torturas, se dirigen a todos los antifranquistas, a todos los patriotas, dentro y fuera del país, a la opinión democrática mundial, que han manifestado su solidaridad hacia ellos, para expresar su férrea voluntad de continuar sin descanso la lucha por el derrocamiento del régimen de Franco y por el triunfo de la República, por la paz y la independencia de España, por una vida próspera y democrática para todos los españoles.

Con heroísmo y confianza en la victoria se expresan los dirigentes de la huelga de Barcelona, los que ante el franquismo se han hecho responsables de la dirección de la misma, poniendo de relieve ante el régimen, la decisión de la clase obrera y de todo el pueblo de luchar por la paz, contra su política de guerra. En estos momentos se abre nuevamente el proceso en consejo de guerra para tratar de eliminarlos.

La clase obrera ha desempeñado su papel de dirigente en la lucha del pueblo catalán, a la que se sumaron amplios sectores del mismo, poniendo de relieve la conciencia combativa contra el franquismo y por la paz, demostrando que no están dispuestos a seguir padeciendo las causas que originan su agonía.

En Barcelona la clase obrera y el pueblo com-

probaron su fuerza invencible y su potencialidad para luchar contra el régimen franquista y la debilidad del franquismo, al que se puede vencer, a pesar de la ayuda y protección de las fuerzas de ocupación yanquis, a las que el pueblo catalán expresó su odio con los gritos, carteles y pancartas de: "¡Fuera de España los yanquis!".

Las huelgas de Vizcaya, Navarra, Madrid y Barcelona, principalmente ésta, han sido el principio de una nueva etapa en la lucha del pueblo, cuya experiencia de unidad y lucha, señala la necesidad y la posibilidad de la organización de la unidad antifranquista en el Frente Nacional, para que en los próximos combates contra el franquismo, en un futuro cercano, no sean acciones aisladas, aunque éstas constituyen el principio de la acción general, sino batallas libradas de una manera coordinada por todas las fuerzas antifranquistas, que nos lleven a la desaparición del franquismo y a la instauración del régimen democrático que garantice al pueblo el libre ejercicio de la democracia y garantice la vida y el trabajo y la soberanía e independencia de nuestra patria, arrojando de ella a los invasores yanquis, alejando los peligros de guerra que le acechan, y convirtiendo a España en un bastión de paz, que junto a la acción de todos los pueblos del mundo, luchan por la conquista de tan noble y sentido objetivo.

La clase obrera y el pueblo de Barcelona han dado la mejor respuesta a la política traidora de los jefes socialistas de derecha, de los dirigentes anarquistas y de algunos republicanos, demostrando con su heroica acción que no están dispuestos a seguir esa política de esperar y confiar en los enemigos internacionales de nuestro pueblo. En toda España y en Cataluña lucharon juntos comunistas, socialistas, anarquistas, republicanos, nacionalistas, patriotas y antifranquistas que comprobaron que sólo con la lucha y la unidad más amplia de todos los patriotas es posible el triunfo definitivo contra el franquismo.

El mandato de la huelga de Barcelona es realizar la Unidad de los trabajadores, de toda la clase obrera en primer término y la Unidad Nacional de todas las fuerzas antifranquistas, de todos los demócratas y patriotas, para derrotar las fuerzas de la reacción española y las fuerzas del imperialismo yanqui introducidas en España y así detener los propósitos bélicos de agresión contra la U. R. S. S., las democracias populares, la Nueva China y todos los pueblos y la destrucción y ruina de nuestra Patria y la muerte de los españoles.

El saludo de los 27 dirigentes de la huelga de Barcelona, llamando a la unidad y a la lucha, es para todos los trabajadores un deber de conciencia revolucionaria, respondiendo con entusiasmo al mismo con la organización del Frente Nacional Antifranquista, que aglutine y dirija la acción de todos los patriotas en las fábricas, campos y universidades, logrando con ello la posibilidad de obtener la victoria completa sobre el régimen franquista.

La U. G. T. de España en México, recoge el saludo de los 27 dirigentes de la huelga de Barcelona y les contesta con emoción, que, siguiendo su ejemplo, redoblabamos nuestros esfuerzos por la unidad de la clase obrera y de todos los patriotas y antifranquistas, para constituir un Frente Nacional Antifranquista que unifique la lucha y asegure el triunfo sobre el franquismo, la paz para España, su Independencia Nacional y la Democracia.

¡Ugetistas, trabajadores, socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos, demócratas y antifranquistas, redoblemos nuestros esfuerzos, con nuestra protesta, para obtener la libertad completa y urgente de Gregorio López Raymundo y los 26 dirigentes de la huelga de Barcelona!

## CONTRA LA GUERRA BACTERIOLOGICA

La U. G. T. de España, Grupo Local en México, condena con indignación el criminal e inhumano empleo de la guerra bacteriológica y acusa en nombre de millares de trabajadores españoles a los imperialistas yanquis culpables del exterminio de gran parte del heroico pueblo coreano y del noreste de China y del propósito de intimidar a los pueblos amantes de la paz con la amenaza de extender el empleo de estas armas a otras partes del mundo.

Este medio monstruoso de hacer la guerra proscrito por todos los países excepto Estados Unidos, constituye un delito de lesa humanidad y su empleo evidencia los terribles planes del imperialismo que, en su agonía, se hace más agresivo y peligroso, tratando por todos los medios, incluso los más repugnantes, de prolongar el dominio esclavizador sobre los pueblos y la brutal explotación de la clase obrera.

La U. G. T. ante la sombrías y trágicas

perspectivas que para España y los españoles representa la venta de nuestra Patria a los culpables de estos crímenes que quieren llevar a ella la destrucción y la miseria, llamamos urgentemente a todos los trabajadores y demócratas españoles, cualquiera que sea su filiación política o sindical, a unirse y luchar sin tregua contra el empleo de toda clase de armas de exterminio en masa, contra la guerra bacteriológica, a la lucha por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias, único medio de lograr una paz duradera y la seguridad del desarrollo y de la convivencia pacífica de todos los pueblos.

Detengamos la mano criminal de los instigadores de la guerra e impidamos su propósito de dominar el mundo, a costa de la esclavización de la clase obrera y de los pueblos y de la muerte de centenares de millones de seres humanos.

La lucha contra la guerra bacteriológica y por la paz, es nuestra lucha contra Franco y el imperialismo.

### MANIFIESTO del...

(Viene de la Pág. 1)

democracia y la soberanía nacional.

Esta jornada del 10. de Mayo protestamos contra la criminal guerra bacteriológica. ¡Luchemos unidos por la paz, contra la guerra, por un pacto de paz entre las cinco grandes potencias!

¡Contra la venta de España al Imperialismo yanqui!

¡Fuera de España los yanquis! ¡Viva la paz!

¡"Salvemos la vida de Gregorio López Raymundo y sus compañeros y consigamos su libertad!"

¡Por la libertad de los presos políticos!  
¡Viva la Unidad de la Clase obrera". "Viva la unidad antifranquista". ¡Viva el Frente Nacional Antifranquista".

¡Viva la República!  
¡Viva la U. G. T. de España'. ¡Viva el 10. de Mayo!

¡Proletarios de todos los países: uníos!  
Comité del Grupo Local de la Unión General de Trabajadores de España.  
U. G. T. y F. S. M.

10. de Mayo de 1952.

### SOLIDARIDAD CON LAS...

(Viene de la Pág. 2)

En todo el mundo, los trabajadores, sin distinción de opiniones políticas o sindicales, manifiestan su indignación contra el franquismo y expresan la solidaridad con sus víctimas. En numerosas empresas, los trabajadores aprueban resoluciones y acuerdan acciones de solidaridad en favor de los trabajadores españoles.

La F. S. M. interpretando el sentir de la clase obrera mundial, recogiendo el llamamiento de los prisioneros políticos españoles y en cumplimiento de los acuerdos de su Consejo General de Berlín, considera necesario organizar una vasta campaña, en todos los países, en protesta contra los crímenes de Franco y para salvar la vida de los heroicos dirigentes de la huelga general de Barcelona.

La realización de esta campaña de solidaridad, sobre la base de la unidad más amplia de los trabajadores en las empresas y lugares de trabajo, no solo es una fuerza poderosa que puede hacer retroceder al franquismo e impedir sus crímenes; sino que contribuirá también a fortalecer la creciente corriente de unidad entre los trabajadores de las diferentes opiniones y afiliaciones en todos los países.

El Secretariado de la F. S. M. apela a las Centrales Sindicales Nacionales, a las organizaciones afiliadas y a todos los trabajadores para reforzar la solidaridad con la clase obrera y el pueblo de España, y recomienda:

1.—Promover la organización, en las fábricas y lugares de trabajo, de asambleas y reuniones conjuntas de todos los trabajadores —independientemente de sus afiliaciones sindicales, políticas, creencias religiosas, etc.—, a fin de acordar acciones comunes de protesta contra el terror franquista y en solidaridad con los trabajadores y demócratas españoles perseguidos.

2.—Desarrollar, mediante la unidad de acción en las empresas un poderoso movimiento en apoyo a la petición contenida en la carta de los prisioneros antifranquistas, demandando la creación de una Comisión de Encuesta Internacional que investigue la situación en que se encuentran los presos políticos en las cárceles y prisiones de España, y exigiendo la intervención de la O. N. U. y de los gobiernos en este sentido.

3.—Impulsar por todos los medios la campaña por la libertad de López Raimundo y sus compañeros, dirigiendo mensajes, suscritos por los representantes y los trabajadores de las diversas tendencias en cada empresa o lugar de trabajo al:

Capitán General de la 4a. Región Militar-Barcelona, España, y al:

Juzgado Militar Espacial-Rambla Santa Mónica 29 Bis.—Barcelona, España, demandando que sean juzgados por los tribunales civiles ordinarios con plenas garantías de defensa, y exigiendo su libertad.

4.—Utilizar, como base para estas acciones de solidaridad, el emocionante documento de los presos antifranquistas —que acompañamos con la presente circular— difundiendo por la prensa sindical y democrática y dándolo a conocer ampliamente a todos los trabajadores, a fin de que tengan una verídica información sobre los crímenes que comete el dictador fascista Franco contra los trabajadores y el pueblo de España.

En espera de vuestras informaciones sobre las actividades que desarrollen para el mejor éxito de esta campaña de solidaridad internacional, reciban, estimados compañeros, nuestros fraternales saludos sindicales.

Louis Saillant,  
Secretario General.

Viena 5 de Marzo de 1952.